
  

 

Niederschrift 

der 27. Sitzung des Ortschaftsrates Hohendodeleben 

am 12.10.2023 Versammlungsraum, Matthissonstraße 13  

AZ: 101505.23.05-27  

 
 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ende:  20:00 Uhr 

 

Anwesend: 

Vorsitzende/r 

Herr Dr. Werner Jander     

Mitglieder 

Frau Kati Berheine     

Herr Matthias Gent     

Herr Rainer Lüning     

Herr Rüdiger Matz     

Herr Jan Mensing     

Herr Manuel Schannor     

Frau Cornelia Sonsalla     

Protokollführer/in 

Frau Ina Nohr     

 

 

Abwesend: 

Mitglieder 

Herr Jürgen Kühne     

 

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 

und der Beschlussfähigkeit 
 

 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung  

 3 Abstimmung über die Niederschrift (öffentlicher Teil) vom 31.08.2023  

 4 Bericht des Ortsbürgermeisters  

 5 Einwohnerfragestunde  

 6 2. Änderung der Satzung zur Entschädigung für ehrenamtlich Tätige der 

Stadt Wanzleben - Börde 

Vorlage: 373/BM/19-24 

 

 7 Gesamträumliches Konzept für Photovoltaik-Freiflächenanlagen Stadt 

Wanzleben - Börde 

Vorlage: 374/BM/19-24 

 

 8 Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates  

 

Bürgerinnen und Bürger keine 
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Nichtöffentlicher Teil 

 9 Abstimmung über die Niederschrift (nichtöffentlicher Teil) vom 

31.08.2023 
 

 10 Kulturförderung 2023  

 11 Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates  

 

 

 

 

Öffentlicher Teil 

TOP  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 

und der Beschlussfähigkeit 

 

OBM Herr Dr. Jander 

- eröffnet die Sitzung des Ortschaftsrates und begrüßt die Anwesenden. 

- stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einladung sowie die Beschlussfähigkeit mit 8 Ort-

schaftsräten fest. 

 

TOP  2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

 

- Änderungsanträge zur Tagesordnung werden nicht gestellt. 

 

einstimmig beschlossen Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0   

 

TOP  3 Abstimmung über die Niederschrift (öffentlicher Teil) vom 31.08.2023 

 

- es gibt keine Änderungen oder Ergänzungen zum Protokoll. 

 

einstimmig beschlossen Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0   

 

TOP  4 Bericht des Ortsbürgermeisters 

 

Sehr geehrte Ortschaftsräte, 

seit der Ortschaftsratssitzung am 31.08.2023 ist über Folgendes zu berichten: 

 

06.09.2023 OR-Abstimmung zum Sportlerball am 25.11.2023 in der Sporthalle 

 

14.09.2023 Stadtratssitzung 

 

Der Bürgermeister berichtete über Folgendes: 

1.  Mitteilung aus dem Bauamt  

Breitband  

Die letzten Nachzügler werden angeschlossen. Die Arbeiten gehen dem Ende entgegen. Seit 

dem 20.06.2023 werden durch die Stadt keine Hausanschlüsse mehr hergestellt.  

 

2.  Mitteilung aus dem Ordnungsamt  

Am 30.08.2023 besuchte die Bildungsministerin, Frau Feußner, die Grundschule  

"An der Burg" Wanzleben und hatte einen Fördermittelbescheid in Höhe von 41.580,98 € 

im Gepäck. 
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Das Geld stammt aus dem Europäischen Landwirtschaftsfonds zur Entwicklung des  

ländlichen Raums (ELER). 

Die Schulen im ländlichen Raum in Sachsen-Anhalt sollen digitaler und moderner werden 

- dafür werden ihnen Fördermittel zur Verfügung gestellt.  

 

Für die Grundschulen "An der Burg" Wanzleben, "Martin Selber" Domersleben und  

„Friedrich von Matthisson" Hohendodeleben wurden entsprechende Fördermittelanträge 

gestellt.  

Die Schulen in Wanzleben sowie in Domersleben erhielten ausreichend Punkte um  

gefördert zu werden, so dass auch die Grundschule in Domersleben ebenfalls  

Fördermittel in Höhe von 41.580,98 € aus dieser Förderung erhält.  

Die Grundschule in Hohendodeleben erzielte nicht genügend Punkte und konnte somit 

nicht gefördert werden. Grundlage für die Bewertung waren vorzulegende Konzepte. 

Von diesen Fördermitteln werden in beiden Schulen jeweils drei digitale Tafeln und 28 

Tablets beschafft.  

Aber auch alle anderen Schulen werden digital ertüchtigt. So liegen für alle Grundschulen 

bereits Fördermittelbescheide aus dem sog. Digitalpakt vor.  

Hieraus erhalten die Schulen wie folgt Fördermittel:  

Grundschule „Friedrich von Matthisson" Hohendodeleben 54.133,12 €,  

Grundschule "Martin Selber" Domersleben 54.966,07 C,  

Grundschule "Ernst Sonntag" Seehausen 49.369,69 €,  

Grundschule ,,An der Burg" Wanzleben 43.066,48 C.  

 

Hieraus werden bis zum Frühjahr 2024 die Grundschulen mit der entsprechenden WLAN- 

und Netzwerktechnik usw. ertüchtigt.  

 

Die Grundschule Zuckerdorf Klein Wanzleben hat ebenfalls Fördermittel aus dem Digital-

pakt erhalten. Hier wird voraussichtlich im September 2023 die entsprechende Technik 

geliefert und verbaut. Insgesamt werden hier 72.380,04 € investiert und u. a. 3 digitale Ta-

feln und 28 Tablets beschafft.  

Zusätzlich bestand die Möglichkeit Fördermittel für sog. Videokonferenzsysteme zu bean-

tragen. Insgesamt wurden Fördermittel für 7 Videokonferenzsysteme beantragt und insge-

samt 35.366,68 C investiert. Diese Systeme sollen allen Schulen noch im September 2023 

zur Verfügung stehen.  

 

3. Berichte der Vertreter in den Verbänden und Aufsichtsräten  

 

Sitzung des Aufsichtsrates der Wohnungsbaugesellschaft Wanzleben mbH 

Mit der Bestätigung des Jahresabschlusses durch den Gesellschafter wird die Nachbesetzung 

von 3 Aufsichtsratsmandaten erforderlich. Das Vorschlagsrecht dazu liegt bei der Fraktion 

Freie Wähler, der Fraktion SPD/Grüne und der Fraktion der FDP. 

Die Beschlussfassung zur Besetzung soll im Stadtrat November erfolgen 

 

23.09.2023 Ehrenbucheintragung 

Während des Festaktes im Rathaus von Wanzleben trug sich entsprechend des Ortschaftsrats-

beschlusses Herr Buchhorn in das Ehrenbuch der Stadt Wanzleben – Börde ein. 

Insgesamt erfolgten 9 Eintragungen.  

 

04.10.2023 Gesamtkonferenz der GS Hohendodeleben 
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09.10.2023 Teilnahme an der Vorbereitung „Fest der Vereine“ 2024 

 

10.08.2023  Frau Ulrike Bierstedt – Brief zum Zustand der „Langenweddinger Straße“ an 

den Landkreis. 

Die Antwort des Landkreises ist abzuwarten.  

 

TOP  5 Einwohnerfragestunde 

 

- entfällt, da keine Bürger anwesend sind. 

 

TOP  6 2. Änderung der Satzung zur Entschädigung für ehrenamtlich Tätige der 

Stadt Wanzleben - Börde 

Vorlage: 373/BM/19-24 

 

OBM Herr Dr. Jander 

- erklärt die Sachlage. Da ein großes Maß an Leistung der Kameraden da ist, sollte dies 

auch honoriert werden. 

 

Herr Gent 

- die Leistung jedes einzelnen Kameraden ist unbezahlbar.  

 

Der Stadtrat der Stadt Wanzleben - Börde beschließt die zweite Änderung der Satzung zur 

Entschädigung für ehrenamtlich Tätige der Stadt Wanzleben - Börde.  

 

einstimmig empfohlen Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0   

 

TOP  7 Gesamträumliches Konzept für Photovoltaik-Freiflächenanlagen Stadt 

Wanzleben - Börde 

Vorlage: 374/BM/19-24 

 

OBM Herr Dr. Jander 

- findet die Erstellung eines solchen Konzeptes richtig. Betroffen ist in Hohendodeleben 

nur der Bereich „Hängelsberge“ und „Sandgrube“. 

 

Herr Gent 

- fragt, warum die Fläche „Fuchsberg“ nicht mit aufgenommen wurde, wo schon einmal 

ein Windrad stand. 

 

Herr Matz 

- es sollte darauf geachtet werden, dass keine landwirtschaftlichen Flächen dafür ge-

nutzt werden.  

 

Der Stadtrat der Stadt Wanzleben - Börde beschließt, dass als Anlage beigefügte gesamträum-

liche Konzept für Photovoltaik-Freiflächenanlagen in der Stadt Wanzleben - Börde vom Au-

gust 2023. 

 

Die geeigneten Flächen (Tabelle Seite 28 gesamträumliches Konzept) werden in den Entwurf 

des Flächennutzungsplanes als Sonderbauflächen für Freiflächenphotovoltaik  

übernommen.  

 



 Sitzung des Ortschaftsrates Hohendodeleben am 12.10.2023  Seite 5 von 5 

einstimmig empfohlen Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0   

 

TOP  8 Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates 

 

Herr Lüning 

- fragt, ob der OBM eine Information erhielt, bevor der Dünnschichtbelag auf die Mag-

deburger Str. aufgebracht wurde. (OBM verneint dies.) 

- fragt, in wessen Hand die weitere organisatorische Vermietung der Sporthalle liegt. 

 

OBM Herr Dr. Jander 

- das liegt in der Hand des Ordnungsamtes. 

 

Herr Schannor 

- teilt mit, dass er an der Mitgliederversammlung des SV Hohendodeleben teilnahm. 

Den neuen Vorstand bilden Herr Jens Braunschweig und Herr Mario Weber. 

- eine neue Minimannschaft Fußball soll aufgebaut werden. Dazu findet am Mittwoch 

ein Probetraining statt. 

- informiert, dass auf dem Sportplatz Container stehen, die vor Jahren von Schubert 

Motors zur Nutzung zur Verfügung gestellt wurden. Der SV möchte diese in sein Ei-

gentum übernehmen, da diese saniert werden sollen. Der Verein wird an die Kommu-

ne herantreten, dass die Container dauerhaft auf dem Sportplatz verbleiben sollen. 

- sagt, dass die Hausnummerierung im Rosenweg für die Rettungs- und Notdienste un-

ter dem Straßennamenschild angebracht wurde. 

 

OBM Herr Dr. Jander 

- informiert, dass der Sportplatz wieder mit einem Schloss versehen wurde, das von in-

nen zu öffnen ist (für Rettungshubschrauber). 

 

Herr Matz 

- bedauert, dass der Sportplatz wieder verschlossen ist, da sich in letzter Zeit dort nach-

mittags die Kinder zum Bolzen trafen und das nun nicht mehr möglich ist. 

 

Herr Schannor 

- wird dies dem SV Vorstand vortragen. 

 

Der Ortsbürgermeister schließt den öffentlichen Teil der Sitzung.  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

gez. Dr. Werner Jander gez. Ina Nohr 

Vorsitzende/r  Protokollant(in) 
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